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)1(–  :¤ 41*�\ $6�� 4�;�: �D0� ��� :L��]�6 { 45 .  
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  - L’article 131-1 du N.C.P.C, Op.Cit., dispose que : « Le juge, saisi d’un litige, peut, 

après avoir recueilli des 

parties, désigner une tierce personne afin d’entendre les parties et de confronter de vue 

pour leur permettre de 

trouver une solution au conflit qui les oppose… ». 
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Résumé                                                                                                                                

        

La justice est un concept social en tant que droit à appliquer à partir de la 

création d'une autorité au sein de laquelle les personnes jouissent du droit , et 

le pouvoir judiciaire est l’autorité qui assure la séparation entre les personnes 

dans les litiges afin de régler le différend, c'est l'organe de l'autorité publique  

qui a le pouvoir des plaideurs de se conformer à la primauté du droit et donc 

de faire régner le droit et la justice. 

Toutefois, le recours à la justice ou à l'autorité publique ne signifie pas 

nécessairement la résolution directe du litige, au contraire, les parties doivent 

suivre des procédures longues et multiples pour parvenir à un jugement dans 

l'affaire. Toutes ces actions et d'autres font qu’un jugement final dans le 

différend est difficile à atteindre ce qui entraînera la perte des droits et 

l'accumulation des affaires devant les tribunaux. 

En raison de ces problèmes rencontrés par les plaideurs et de la lenteur 

du procès, il est nécessaire de penser à de nouvelles façons et recourir à 

d'autres moyens pour résoudre ce grand nombre de conflits. Ce que les 

tribunaux ne peuvent plus gérer individuellement, le besoin s'est fait sentir de 

mécanismes juridiques permettant aux parties de résoudre leurs différends 

rapidement, équitablement et efficacement en leur donnant la flexibilité et la 

liberté qui ne sont normalement pas disponibles dans les tribunaux. Quelles 

sont ces alternatives utilisées par le législateur algérien pour soutenir et aider 

le pouvoir judiciaire et en réduire le fardeau? Et puis la modernisation du 

secteur de la justice, qui a été introduite dans son dernier amendement au 

Code des procédures civiles et administratives pour l'année 2008, qui a été 

officiellement appliquée le 25 avril 2009. 

Les moyens alternatifs de résolution des conflits, en particulier de 

conciliation et de médiation judiciaire, doivent donc faire l'objet d'une 
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attention accrue dans le système juridique et judiciaire de l'Algérie en termes 

de rationnement et d'application parce que ce dernier offre flexibilité et 

rapidité dans la décision et le maintien de la confidentialité et la participation 

des parties à la recherche de solutions à leurs différends, afin d'être un outil 

efficace pour réaliser la justice et sauvegarder les droits. 

Parmi les dispositions les plus importantes de cette loi, qui régit le 

fonctionnement du secteur de la justice l’ouverture du principe de conciliation 

dans les affaires introduites contre des personnes physiques et morales en plus 

de la tâche de médiateur judiciaire, le législateur algérien a explicitement 

déclaré que des méthodes alternatives de résolution des conflits devraient être 

créées parallèlement au système judiciaire pour réduire le fardeau des causes 

sur les juges. 
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Abstract 

Justice is a social concept ,just Like the law,it must be applied 

so that people live in a contexte where right and justice prevail.as 

for the judiciary ,it represents a status to put an end to thé various 

disputes.In fact ,it is this body that is supported by thé public power 

with the right to oblige the protagonists to submit to thé legal laws. 

Moreover, to refer to the justice does not mean to finish 

definitively and all at once the lawsuits. Indeed to reach a final 

judgment all these measures make that the verdict becomes a 

difficult thing to pronounce. This takes, in fact, a lot of time. This 

can remove, without any form of justice, some rights to those who, 

in the standard they are owners thereof. Then, these procedures, 

though mandatory, can delay the interests of stakeholders. 

Because of these problems, which litigants encounter, due to 

the slow pace of legal processes, it has become very urgent to think 

of other alternative means, in fact, we are looking for other 

alternatives to solve the problem. a lot of lawsuits, in which the 

courts alone are paralyzed. 

The need for such solutions is self-evident as these mechanisms 

provide stakeholders with the opportunity to dissolve their processes 

in a faster, smarter and more efficient way, while providing them 

with flexibility and freedom that often does not exist in the courts. 

This leads us to ask the following question: what are these 

substitutes to which the Algerian legislator has appealed in order to: 

support and help justice in lightening the task and renewing the 

face? these substitutes are mentioned in the latest legal reform on 

On the law related to civil and administrative procedures, in 2008, 

as regards the official implementation of these alternatives, it dates 

back to 25 April 2009. 

It seems quite legitimate, therefore, that these new mechanisms, 

facilitating the manner of dealing with the various proceedings, are 
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the center of interest of the Algerian legal and legal systems. This 

interest is seen in the decreeing and then applying these new 

substitutes. this interest is focused on the latter insofar as they are 

characterized by remarkable flexibility and speed while keeping the 

secret aspect of the trial 

Moreover, these new procedures ensure the participation of the 

protagonists in finding out their judicial chases. Thus, they are 

considered as a practical means to assert justice and ensure the 

rights of citizens. 

Next to that, these new substitutes have a role of legal 

mediators. Thus, the Algerian legislator frankly orders the creation 

of methods to remedy the failures of the legal organisms and likely 

to solve the disputes which Clog the legal institutions. 

This is only intended to alleviate the cumbersome nature of the 

trials. 


